

# La radio en Lyons Andelle



Culture

Communauté de communes Lyons Andelle

*La radio en Lyons Andelle, c'est une longue histoire. De la maternelle au collège, de nombreuses actions sont menées chaque année pour donner la parole aux enfants et créer du lien. Zoom sur une action peu ordinaire qui donne le ton sur le territoire.*

## Il était une fois Fréquence Andelle

En Lyons Andelle, la radio c'est une histoire qui commence dès le plus jeune âge. Ce projet, qui a vu le jour en 2010 à l'initiative de Franck Adam, ex-directeur de l'école de Pont-Saint-Pierre et élu local, fête cette année sa 13<sup>ème</sup> saison.

De Bacqueville au Tronquay en passant par Charleval ou Bourg Beaudouin de nombreuses classes de maternelle et de primaire participent tous les quinze jours à cette web radio itinérante. Cette initiative locale s'inscrit dans une démarche de sensibilisation à l'information, permettant aux enfants de développer d'autres compétences : créativité, prise de parole, gestion du temps, etc. Soutenant les actions en faveur de la jeunesse, ce projet éducatif est entièrement financé par la CDCLA ainsi que la cotisation des écoles.

Pour mener à bien un projet d'envergure comme celui-ci, il faut également l'engagement d'acteurs locaux. Depuis 2015, c'est Nathalie Bertot, enseignante à l'école de Bourg Beaudouin qui coordonne cette action sur le territoire. Grâce à l'accompagnement d'un ingénieur son, pour la partie technique, et à l'implication d'autres enseignants, sur la base du volontariat, ce sont près de 2 000 enfants qui ont pu bénéficier de ce dispositif depuis sa création.

## Un projet social, culturel et éducatif

À chaque émission, des interviews, chroniques, jeux rythment les deux heures de direct. Ici, les enfants sont les acteurs et animateurs de cette web radio. Préparation des contenus, prise de parole, il s'agit d'un projet éducatif et pédagogique complet qui intègre lecture, écriture, élocution et exercice de confiance en soi.

« *Les enfants adorent la radio. De la préparation à l'enregistrement, ils sont acteurs du projet* » Nathalie Bertot, coordinatrice de la Web Radio Fréquence Andelle

Si l'un des objectifs est de donner la parole aux enfants, c'est aussi une façon innovante de sortir du quotidien scolaire et de créer du lien sur le territoire, voire de susciter des vocations. En effet, pour certains élèves de Lyons Andelle, après avoir déjà pratiqué quelques années de radio en maternelle et primaire, l'aventure radiophonique continue au collège. Le CDI du collège de Romilly-sur-Andelle propose un équipement radio et accueille tous les lundis midi un groupe de volontaires sous l'accompagnement de Céline Grandpierre, professeur documentaliste et responsable du CDI au collège La Côte des Deux Amants de Romilly-sur-Andelle. Les collégiens travaillent et enregistrent des chroniques qui seront alors diffusées sur *Fréquence Andelle*.

## Un nouvel élan au projet radio

Après 13 ans de web radio sur le territoire, la Communauté de communes a souhaité diffuser plus largement la parole des écoliers. C'est pourquoi cette année, en plus de la web radio *Fréquence Andelle*, les élèves de la CDCLA ont pu travailler avec Jean Constantino Gineste de la radio ébroïcienne *Principe Actif*.

« *Ce projet c'est une ouverture vers un autre média* ».

Faire marcher l'imaginaire, créer, transmettre une émotion, depuis le mois de janvier, Jean Constantino, alias JC, travaille avec les élèves et les enseignants du territoire sur la création de contenus, sur les bruitages et le message que l'on souhaite transmettre lorsque l'on est derrière un micro. Un travail au plus près des enfants que chacun pourra apprécier lors d'un micro-festival, qui s'inscrit dans le cadre du contrat CTEJ (Culture Territoire Enfance Jeunesse), subventionné par le DRAC (Direction Régionale des Affaires Culturelles) et l'Éducation Nationale.

## Festival radio Lyons Andelle

Après plusieurs semaines de préparation, les enfants sont enfin prêts à présenter leur travail ! Du 30 mai au 3 juin, un studio installé à la salle Aragon de Romilly-sur-Andelle accueillera quotidiennement la radio Lyons Andelle FM. Accessible à l'écoute depuis la fréquence 88.3 FM, vous pourrez, pour la première fois, écouter depuis chez vous ou en voiture les animateurs et chroniqueurs en herbe.

Au programme : reportages, portraits, micro-trottoir, interviews en direct, quizz et autres rubriques rythmeront cette semaine radiophonique. Avec la présence de nombreux intervenants du territoire (habitants, professionnels, associations, élus...) les enfants seront mis dans les conditions réelles d'un direct radio. L'école de musique intercommunale de Romilly-sur-Andelle, Pîtres, Pont-Saint-Pierre, en plus d'avoir travaillé sur les nombreux jingles, interviendra aussi en direct sur le plateau radio.

Pour compléter sa programmation, le festival diffusera à l'antenne une série de podcast enregistrée par les élèves de CM2 de Fleury-sur-Andelle en compagnie de la compagnie Bill Torpille. Ces épisodes interviennent dans le cadre de la fin de la résidence de la compagnie qui a accompagné les élèves sur ce projet depuis le mois de janvier.

Cet article a été rédigé dans le cadre du projet « reporter de territoire » soutenu par le Fonds Européen Agricole pour le Développement Rural : l'Europe investit dans les zones rurales, un programme géré par la Région Normandie.



Fonds européen agricole pour le développement rural :  
l'Europe investit dans les zones rurales